

---

**ACTA DE LA PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE  
DESARROLLO ECONÓMICO Y DEL TURISMO.**

---

BUENOS DIAS SIENDO LAS 12:05 HRS. DEL DIA JUEVES 26 DE NOVIEMBRE DEL 2015, Y CON FUNDAMENTO EN LO DISPUESTO POR EL ARTÍCULO 43 Y 44 DEL REGLAMENTO DEL AYUNTAMIENTO DE GUADALAJARA, TENGO A BIEN EN CONVOCARLE A LA **PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE PROMOCIÓN DEL DESARROLLO ECONÓMICO Y DEL TURISMO**, A LA CUAL DAMOS INICIO CON EL SIGUIENTE:

**ORDEN DEL DIA:**

- I.- Lista de Asistencia y Verificación de Quórum Legal
- II.- Lectura y en su caso, aprobación del orden del día.
- III.- Lectura y en su caso, aprobación del Acta de la Sesión celebrada el 9 de Octubre 2015.
- IV.- Presentación del plan de trabajo de la Comisión de Promoción del Desarrollo Económico y del Turismo.
- V.- Asuntos varios

CUMPLIENDO CON EL **PRIMER PUNTO** DEL ORDEN DEL DIA QUE ES: LISTA DE ASISTENCIA, SE PROCEDE A NOMBRARLA:

Vocales de la Comisión Edilicia de Promoción del Desarrollo Económico y del Turismo	Presente	Ausente
Regidora María Leticia Chávez Pérez	√	
Regidor Rosalío Arredondo Chávez	√	
Regidor Bernardo Macklis Petrini	√	
Regidor Enrique Israel Medina Torres	√	

Y su servidora **Regidora María Teresa Corona Marseille**  
Presidenta de la Comisión Edilicia de Promoción del Desarrollo Económico y del Turismo.

Estando presentes los integrantes de la misma y dando a saber que existe quórum legal y por tanto, son validos los acuerdos tomados en esta primera sesión ordinaria de la Comisión Edilicia de Promoción del Desarrollo Económico y del Turismo.

CUMPLIENDO CON EL **SEGUNDO PUNTO** aprobación del orden del día: favor de manifestarlo levantando la mano. **(Aprobado)**

CUMPLIENDO CON EL **TERCER PUNTO**: Lectura y en su caso, aprobación del Acta de la Sesión celebrada el 9 de Octubre 2015. En este punto del orden del día solicito se omita la lectura del acta anterior, puesto que ya cada quien la tiene en su poder y pido sea dispensada, salvo alguien de ustedes quisiera hacer el uso de la voz, de no ser así y si están de acuerdo, manifiésteno levantando la mano **(Aprobado)**

CUMPLIENDO CON EL **CUARTO PUNTO**: Presentación del plan de trabajo de la Comisión de Promoción del Desarrollo Económico y del Turismo, mismo plan con el que cuentan en este momento, como pueden ver, este es una herramienta importante para lograr nuestros objetivos, nos ayudara a conducirnos y fijar metas específicas a corto y a largo plazo para su realización y conclusión, esto es, se trata de organizar, los proyectos, las actividades y necesidades para adecuarlas a la etapa en la que en ese momento nos encontramos.

Por tanto, es trascendente que el plan de trabajo sea realista para que pueda concretarse todo lo planteado en el mismo y con mucho gusto aceptamos sugerencias, aportaciones al mismo.

Pregunto ¿si alguien desea hacer uso de la voz al respecto?

CUMPLIENDO CON EL **QUINTO PUNTO**: Asuntos varios, para este punto sedo el uso de la voz al Secretario Técnico Luis Alberto Rodríguez Riestra.

**SECRETARIO TÉCNICO LUIS ALBERTO RODRÍGUEZ RIESTRA:**

Muchas gracias Regidora, buen día regidores, solamente para comentarles que en este momentos nos encontramos trabajando en dos proyectos que posteriormente serán de su conocimiento ambos son de reformas a los reglamentos, uno al del Consejo de Promoción Económica y otro al de Turismo del municipio de Guadalajara, estamos trabajando en conjunto con las dependencias correspondientes, en el caso del Consejo, estamos integrando los incentivos fiscales, se incluyen organismos y asociaciones empresariales, se está proponiendo la incorporación a este nuevo modelo al regidor de la comisión de hacienda, así como al tesorero municipal, por su parte en turismo, el nuevo reglamento que se está proponiendo para su consideración es la activación del REPRES, que es el registro de los prestadores de servicio de esta ciudad, señalar por segmentos el turismo en Guadalajara en que existe turismo médico, religioso, cultural y estudiantil, estamos actualmente en coordinación con estas áreas, estamos en proceso de revisión, posteriormente lo aremos de su conocimiento para su valiosa opinión y bueno ponerlo a su consideración, por mi parte es todo regidora.

**REGIDORA MARIA TERESA CORONA MARSEILLE:**

Por último punto en esto, porque se acaba de resolver, lo que es pasaportes había solicitado un incremento a la partida de pasaportes un incremento de \$180 a \$200 porque hay un nuevo reglamento que propusieron en relaciones exteriores donde una plataforma electrónica que facililara la expedición de pasaportes, pero que aún no entra en vigor y nos están pidiendo que se pague el gobierno federal para usar esa plataforma \$2400 dólares mensuales, entonces se hizo la petición a tesorería y a pasaportes también por parte de la comisión, esto ya se dio trámite para que ahora que entre al congreso el nuevo presupuesto de ingresos, no sé si hoy o mañana, sea aprobado el nuevo presupuesto y hacer esto un poquito más

sustentable para la oficina de pasaportes, hay alguien que quiera hacer uso de la voz...

**REGIDOR ROSALIO ARREDONDO CHAVEZ:**

A mí me gustaría, regidora presidenta de la comisión que en este plan de trabajo se pudiera incorporar una certeza, sobre todo de promoción económica, como bien es la comisión de turismo en el sentido de poder promocionar y poder hacer una campaña fuerte para los mercados municipales, si bien es cierto, la promoción que vamos a mejorar se podría dar con una invitación de la misma comisión a los obreros, a los restauranteros, a la gente que de alguna forma viene y nos visita en la ciudad, el mercado en cualquier ciudad hace muestra de la visión de la entidad o sobre todo un corredor gastronómico que podríamos formar por que pronto tendremos un lugar, como lo que viene siendo el mercado corona o el mismo mercado San Juan de Dios, esos mercados en sí, han sido una historia muy importante dentro de la tradición de los tapatíos sobre todo que nos demuestra en sus colores, sus sabores, sobre todo nos demuestra la cultura real de lo que viene siendo la ciudad, a expreso de poder nosotros incorporar que en este plan de trabajo se le pueda generar una reactivación, una promoción y sobre todo un recorrido turístico, en cuestión de historia, en cuestión cultural en cuestión del inmueble, dados los antecedentes que tienen estos lugares, hoy en día quien llega a Guadalajara, como visitante, pues es forzoso el poder transitar o asistir a esos lugares y nosotros con tanta riqueza que tenemos con 91, que cada uno de esos 91 mercados guarda una historia, guardan una cultura y aunque sea en la misma parte del municipio, la misma ciudad, cada uno tiene diferentes cosas, no podríamos mostrar nosotros el decir que venga un visitante, y no conozca su barrio junto con su mercado o no pueda venir un turista y visitar y observar que tenemos un mercado bellísimo como lo es el Felipe Ángeles que tiene a las mejores legumbres de la región de aquí del mismo estado, entonces tendríamos que promocionar y sobre todo mejorar, que realmente el visitante, nos pueda conocer en ese sentido de poder ver esos espacios o bien por ejemplo, el que se vaya bajando del avión y no conoce San Juan de Dios es como si no vino a

Guadalajara yo exhorto y sobre todo que me gustaría que por medio de la comisión, el poder hacer una iniciativa y el poder hacerla en el sentido de poder promocionar y sobre todo ya darle un sentido turístico a los mercados, yo creo que por mucho tiempo el decir que no asisten los turistas no asisten a los mercados es un error, ya que son los principales que tienen esa asistencia hoy en día esos lugares se mantienen de la gente del turismo y de los que visitan la ciudad, hoy en día nosotros tendríamos que formar esta comisión, enlistar todos los lugares que tenemos y que se pueden dar una visita, no sé, una ronda turística, una ruta de promoción o que podamos nosotros involucrar a cada uno de sus puntos, que ser como tapatíos, puede anhelar y generar un orgullo, que se puede rescatar, es cuánto.

**REGIDORA MARIA TERESA CORONA MARSEILLE:**

Muchas gracias regidor, creo que es muy acertada la iniciativa y seguramente daremos cuenta de la misma haciendo una ruta, es lógico que la ruta de mercados se pudiera hacer en el centro histórico, porque es donde llegan todos los visitantes, pero pudiera ser que en cooperación con la comisión de centro histórico, barrios tradicionales y monumentos pudiéramos hacer otro tipo de promoción para las mismas colonias que en conjunto con la regidora Lety Chávez, este que ella, por la experiencia que tiene en los barrios tradicionales nos diga que mercados podemos empezar con los barrios tradicionales que tenemos más cerca de aquí y que pudiéramos también del turismo que venga al centro histórico desviar un poquito y los que están en el centro histórico hacer una ruta de mercados, eso sí podemos hacer.

**REGIDOR ROSALIO ARREDONDO CHAVEZ:**

Yo creo que el generar la asistencia al centro histórico es lo que podríamos hacer, por ejemplo podríamos hacer una ruta turística en la zona centro, toda esta zona, vienen visitantes al tianguis turístico, podríamos ir trabajando para que los próximos eventos que se realizaran aquí no tienen promoción y muchos de los turistas que vienen no saben y lo tienen muy cerca, si tú te vas a la expo

Guadalajara tienes a escasos 500mts el mercado de abastos y no precisamente de legumbres, tenemos un corredor gastronómico inmenso o tenemos la parte del mercado del fresno o tienes la parte de la zona sur, entonces yo creo que si lo debemos hacer empezando por los barrios tradicionales, pero si pensando más haya en poder decir nosotros estos son nuestros mercados y a ellos puedes asistir tú en cualquier parte de la ciudad que te encuentres porque la situación no nos lo permite, los 91 mercados están distribuidos, plenamente y estratégicamente en toda la ciudad, tenemos mercados en el sur, mercados en el oriente en el norte y en el poniente tendríamos que generar ese conocimiento, que la gente creo no los ha conocido y que no tiene la información por que no se le ha otorgado al visitante de poder tener un conocimiento plano y que pueda tener información tanto de turismo o la información de promoción económica.

**REGIDORA MARIA TERESA CORONA MARSEILLE:**

Actualmente están dando flyer de lo que es el centro histórico y están contemplados por lo pronto dos mercados, uno el mercado corona, el extinto, sin foto pero su ubicación sigue siendo la misma y el mercado San Juan de Dios están contemplados, son los dos por eso podríamos empezar con mercados cercanos como los son el de Mexicaltzingo, el Alcalde y algunos otros que el centro histórico y barrios tradicionales nos pudiera facilitar la información.

**REGIDOR ENRIQUE ISRAEL MEDINA TORRES:**

Solo agradecer la disposición de trabajar de todos los compañeros creo que tenemos muchas ideas, yo me voy con la tarea de trabajar algunas situaciones ya que la ciudad no solo tiene la capacidad del centro, tenemos el otro lado de la luz del mundo que tiene sus festividades, tenemos un sinfín de eventos dentro de la ciudad que podemos trabajar, yo me voy con la tarea, quiero felicitarlos, quiero felicitarte regidora, estamos a la orden para ponernos a trabajar, hay muchos temas a trabajar, tenemos muchos temas, en la comisión de obras públicas en lo que te podamos ayudar para la iniciativa con mucho gusto Bernardo muchas

gracias, Lety, sabemos que las ideas son muchas y es ponernos a trabajar y las ideas van a abundar en la comisión, muchas gracias por todo, es cuánto.

**REGIDORA MARIA LETICIA CHAVEZ PEREZ:**

Bien, atando cabos y por la preocupación de nuestro compañero Chalio, el centro histórico está muy desangelados, tenemos en cuenta las dos catástrofes que se vieron, hacen que no esté al 100 el mercado corona y por otro lado la construcción de la línea 3, entonces efectivamente si nos ocupa y nos preocupa encargarnos de la promoción, Tere yo me sumo, me sumo definitivamente a todas las propuestas e iniciativas hay mucho que aportar, tu comisión y la mía están muy empalmadas sabemos que no hay centro histórico sin promoción económica y turismo , no es centro histórico y si entre las trabajamos, vamos hacer un buen trabajo, yo me uno como siempre a los proyectos y una vez más reiterarte mi compromiso.

**REGIDOR BERNARDO MACKLIS PETRINI:**

En el mismo sentido de apoyar los trabajos que se vayan a llevar a cabo en esta Comisión, de la misma manera me toca apoyar, es importante enfatizar, porque turismo se enfoca mucho en el turismo extranjero, cuando aquí en Guadalajara tenemos turismo del mismo estado, que siento que se ha dejado de lado un poco y sería bueno que se retomara esa parte en esta Comisión, considerar a toda esta gente que es parte de nuestro estado, como parte del turismo y no hay algo muy específico para ese sector, esta sería mi intervención y manifestarles mi apoyo.

**REGIDORA MARIA TERESA CORONA MARSEILLE:**

Les comento también que hay nuevo programa que queremos activar, ojala nos puedan apoyar, se llama "Guardianes del Patrimonio", que es para niños, ya se estaba dando en algunas escuelas, pero lo suspendimos nosotros, pero creemos que vale la pena el trabajo de hacer que los niños se conviertan en guardianes de la ciudad y hacerlos sentir tan buenos, que protejan lo que hay en Guadalajara, entonces estamos tratando de relanzar este programa, aportando a la educación para que vaya cambiando poco a poco.